



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

*A l'intention de l'association
des logopédistes indépendantes
du canton de Fribourg (FR)
Et par elle aux logopédistes désirant obtenir
un nouvel agrément de la DICS*

**Direction de l'instruction publique, de la culture
et du sport DICS**
Direktion für Erziehung, Kultur und Sport EKSD

Rue de l'Hôpital 1, 1701 Fribourg
T +41 26 305 12 02
www.fr.ch/dics

Réf: JPS/SN/56

Fribourg, le 2 juin 2021

Gel provisoire de nouveaux octrois d'agréments à des prestataires indépendants dans le domaine de la logopédie

Madame, Monsieur,

Par ce courrier, je vous informe que je ne délivrerai plus de nouveaux agréments à compter de ce jour et jusqu'au 31 décembre 2021. Cette période de gel provisoire permettra à la Direction de l'instruction publique, de la culture et des sports (DICS), par l'intermédiaire du Service de l'enseignement spécialisé et des mesures d'aide (SESAM), de faire un état des lieux de la situation actuelle de la prise en charge des enfants et jeunes par les logopédistes indépendant-e-s. Celui-ci posera une base précise et actualisée en vue de la mise en œuvre des bases légales sur la pédagogie spécialisée, à savoir la loi sur la pédagogie spécialisée du 11.10.2017 (LPS) et son règlement d'application du 16.12.2019 (RPS), au travers de directives.

Les directives sont en cours de rédaction et font l'objet de discussions entre le SESAM et les représentantes de votre association. Elles doivent tenir compte du besoin en logopédie pour les enfants de 0-4 ans et pour les jeunes de 16-20 ans tout en y intégrant les actes de prévention ainsi que la répartition géographique des logopédistes indépendantes, et en considérant le budget cantonal alloué à ce domaine. C'est sur cette base que les futurs agréments seront délivrés.

Je vous rappelle que pour l'âge scolaire, les suivis sont prioritairement effectués par les services de logopédie, psychologie et psychomotricité. Seule une liste d'attente conséquente dans les services peut permettre de déléguer des élèves aux logopédistes indépendantes.

L'entrée en vigueur des directives est prévue au 1^{er} janvier 2022. Il est par ailleurs prévu que, sur cette nouvelle base, l'ensemble des logopédistes indépendants actuellement en exercice redemande un agrément.

Tout en vous remerciant de prendre note de ce qui précède et d'en donner information à vos membres, je vous transmets, Madame, Monsieur, mes salutations les meilleures.

Jean-Pierre Siggen
Conseiller d'Etat, Directeur



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Direction de l'instruction publique, de la culture
et du sport DICS
Direktion für Erziehung, Kultur und Sport EKSD

Spitalgasse 1, 1701 Freiburg
T +41 26 305 12 02
www.fr.ch/eksd

*Zuhanden des Vereins
freischaffender Logopädinnen und Logopäden des
Kantons Freiburg (FR)
und über diesen an die Logopädinnen und Logopäden,
die eine neue Bewilligung von der EKSD möchten*

Ref: JPS/SN/56

Freiburg, 2. Juni 2021

Provisorisches Einfrieren von neuen Bewilligungen an Freischaffende im Bereich der Logopädie

Sehr geehrte Damen und Herren

Mit diesem Brief informiere ich Sie darüber, dass ich ab heute und bis 31. Dezember 2021 keine neuen Bewilligungen mehr erteilen werde. Die provisorische Sperrzeit ermöglicht der Direktion für Erziehung, Kultur und Sport (EKSD), über das Amt für Sonderpädagogik (SoA), eine Bestandesaufnahme der gegenwärtigen Betreuungssituation von Kindern und Jugendlichen durch freischaffende Logopädinnen und Logopäden vorzunehmen. Diese bildet eine genaue und aktualisierte Basis im Hinblick auf die Umsetzung der gesetzlichen Grundlagen über die Sonderpädagogik, nämlich des Gesetzes über die Sonderpädagogik vom 11.10.2017 (SPG) und dessen Reglement über die Sonderpädagogik vom 16.12.2019 (SPR), via Richtlinien.

Die Richtlinien werden momentan ausgearbeitet und zwischen dem SoA und den Vertreterinnen Ihres Vereins diskutiert. Sie sollen den Bedarf an Logopädie für Kinder zwischen 0-4 Jahren und für Jugendliche zwischen 16-20 Jahren berücksichtigen, dies unter Einbezug der Präventionsmassnahmen sowie der geographischen Verteilung freischaffender Logopädinnen und Logopäden, und ausserdem das dafür zugewiesene kantonale Budget in diesem Bereich beachten. Auf dieser Grundlage werden die künftigen Bewilligungen erteilt.

Ich möchte Sie daran erinnern, dass die logopädische Betreuung von Kindern und Jugendlichen im Schulalter in erster Linie durch die Schuldienste für Logopädie, Psychologie und Psychomotorik durchgeführt werden. Einzig eine beträchtliche Warteliste bei den Schuldiensten lässt ein Zuweisen der Schülerinnen und Schüler an freischaffende Logopädinnen und Logopäden zu.

Die Richtlinien treten am 1. Januar 2022 in Kraft. Es ist vorgesehen, dass aufgrund dieser neuen Grundlage alle derzeit freischaffenden Logopädinnen und Logopäden eine erneute Bewilligung einholen.

Ich danke Ihnen sehr, von diesen Informationen Kenntnis zu nehmen und Ihre Mitglieder darüber zu informieren, und grüsse Sie freundlich.

Jean-Pierre Siggen
Staatsrat, Direktor